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平成２９年 豊後大野市教育委員会 ６月定例会 議事録 
 

 

１ 開催日時 

平成２９年６月２８日（水曜日)  午後４時００分開会 午後６時６分閉会 （２時間６分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田    博 

１番委員 佐 藤  良 治（教育長職務代理者） 

２番委員 藤 居  あ や 

３番委員 衛 藤  恵 子 

４番委員 衞 藤  栄 一 

（欠席委員）   な し 

事務局    ４名出席 

教育総務課長 萩 原  憲 士 

学校教育課長 山 田  忠 司 

社会教育課長 廣 瀨  宏 一 

学校給食共同調理場長 衛 本  浩 二 

書 記    １名出席 

教育総務課  課長補佐兼総務係長  麻 生  正 文 

 

４ 付議事項等 

協議事項 豊後大野市 幼稚園 小・中学校 空調設備運用指針について 

議事案件 

議案第２４号 豊後大野市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部改正について 

議案第２５号 豊後大野市図書館及び資料館建設検討委員会設置要綱の一部改正について 

議案第２６号 豊後大野市図書館等建設基本計画策定・設計業務委託プロポーザル審査委員会設置

規程の制定ついて 

議案第２７号 豊後大野市社会教育委員の委嘱について 

議案第２８号 豊後大野市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第２９号 豊後大野市図書館協議会委員の任命について 

議案第３０号 豊後大野市図書館等建設基本計画策定・設計業務委託プロポーザル審査委員会委員

の任命及び委嘱について 

議案第３１号 豊後大野市学校給食運営委員会委員の委嘱について 

議案第３２号 平成２９年度 豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 
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５ 会議の概要 

○出席者報告 

萩原教育総務課長 

 

 

 

皆さま、こんにちは。 

委員の皆さまお揃いですので、出席者の報告をさせていただきます。出席委員

（ ４ ）名・欠席委員（なし）・そして教育長・教育委員会事務局（ ４ ）名の出席で

あります。 

それでは、あとは 教育長よろしくお願いいたします。 

 

 

１ 開 会 

下田教育長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから平成29年６月豊後大野市教育

委員会定例会を開会いたします。                (午後４時00分開会) 

 

 

２ 前回議事録の承認 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

最初に 会議規則第６条第１項第２号の規定に基づき ５月26日開催の５月定

例会と５月31日開催の第５回臨時会、６月13日開催の第６回臨時会 以上３件の

議事録の承認を求めます。 

議事録につきましては、事前に送付され、委員各位もご覧のことと思います。つ

きましては、事務局からの説明を省略し、承認手続を行います。 

議事録について、ご質問等を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

ご質問等がないようですので、５月定例会、第５回臨時会、第６回臨時会の議事

録を承認することに、異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

 

３ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

佐藤委員 

続いて、会議規則第17条第２項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の

指名を行います。１番 佐藤 良治 委員を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい（了承） 
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４ 会期の決定 

 

 

５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

下田教育長 

 

 

下田教育長 

 

 

藤居委員 

 

下田教育長 

 

藤居委員 

 

 

下田教育長 

 

山田学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

諸報告に入ります。まず（教育長報告）、私から報告をさせていただきます。 

（教育長が平成29年６月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする） 

 

以上で私の報告（教育長報告）を終わります。この報告に対して、ご意見ご質問

がございましたらお願いします。 

 

ひとつよろしいですか。 

 

はい。 

 

道徳の教科書は、今、小学校の子どもが持っているのですが、どういうふうに道

徳が変わるのでしょうか。内容については。 

 

はい。（山田学校教育課長 へ回答指示） 

 

今の教科書は副読本という形で、いろいろな要素を取り入れた形になります。こ

の価値観、教えるものをもう少し法律的に決めて、そこを基に教科書化して、そ

の教科書をもとにそのほかの教科と一緒に教科としてやっていくということです。

子どもたちに身につけさせたい価値観を整理して、そのことを基に検定教科書

を作るということです。時間数自体はこれまでと変わらないのですが、教科という

ことで先程教育長が説明したように、評価がここに具体的になってくるということ

です。ただ、評価というものもいろいろ難しい考え方があって、例えばその評価

がいいからその子が道徳的だから人権的な行動が身に付いたかどうかが必ずし

もイコールになかなかなり難いというところです。ですから、これまでも評価をする

のは難しいといわれてきたのですが、ただ、今いろんな事案がある中で、やはり

子どもの心を育てるだとか、いろいろな社会の課題について認識するという意味

では、この教科化をひとつのきっかけにしながら、全体で同じような価値観を共

有して行こうというところがベースにあります。ただ、そこについて本当に評価が

難しいというところで、この間も議論がされてきたところです。学校では実際に道

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に、会期の決定でありますが、付議事項等を勘案いたしまして、本日一日限り

といたしたいと思います。異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定します。本日の付議事項は、協議事項が１

件、議事案件が９件あります。限られた時間ですので、提案は簡潔にお願いしま

す。 
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藤居委員 

 

下田教育長 

 

藤居委員 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

衛藤恵子委員 

 

下田教育長 

 

衛藤恵子委員 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

徳の時間に学級の色々な課題について、教科書を使わずに今の目の前の事象

について、じゃあどう考えるのか、何をするのかという形で道徳の時間を弾力的

にやってきたところもあるのですが、カリキュラム化されることで、そういう現実に

対応することよりもまずそのカリキュラムを進めていくということが求められるという

ことで、現実とその場面をどう結びつけるというところも今後学校の課題となってく

るというふうに考えています。 

 

はい。ありがとうございました。 

 

はい、どうですか。何か意見があれば。 

 

意見というか、大変難しいことだなって、今お伺いしてすごく分かった。いろんな

新聞記事を色々賑わすこともあるので、共通の認識というか知っておきたいこと

や、知らないといけないこと、身に付けておいて欲しいことはきっとあるのだろうと

思うのです。それがやっぱり評価にもってくるというのは、本当に難しいことだな

と、今お話しを伺って思ったというところで、止まっているのですけど。ありがとう

ございました。 

 

今度、地教委訪問（学校訪問）で、どこかで道徳の授業を見せてもらうようにお願

いしてください。一度見てもらうと、どんな授業がっていうのが分かると思います

ので。 

 

他にご質問はございませんか。 

 

はい。 

 

はい、どうぞ。 

 

私、以前から先生方の忙しさ、働きすぎというのが気になっていたのですけど、

今回ニュースとかでも取り上げられてきているし、このように身近に何か合った対

策がないかとか、もっていかれていることにすごくありがたいなって思うので、お

互い子育てをしているのに、我が子の子育てが何となく置き去りにされてしまわ

ないといけないような状況にあることが、何か矛盾を感じるところです。是非こうい

うことを進めていただきたいし、激しいところは夏休みが短くなるだとか無くなるだ

とか極端なことも出ているので、じっくり検討してもらいたいと思います。 

 

はい。夏休みについては、少し短くしたいと思っていたのですが、今相当全国的

に批判が出ていますので、実はこれを一番に行いたかったのですが。夏休みを

短くして、その分平日を少なくすることを希望していたところですが、これも検討

の一つに入れさせてください。 

他にありますか。 
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衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

 

山田学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

 

 

山田学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

はい、いいですか。 

 

はい、どうぞ。 

 

英語の外国語活動なのですけど。活動と付いているからには、ペーパーとか、

音源だけじゃなくて、例えばプレーイングワークみたいな、遊びながら学んだり、

グループワークで学んだり、例えば外国の方ALTとかを使ったりして、学ぶような

ものが主体になるのでしょうか。 

 

そうですね。どうしても中学校の英語という教科があります。ここにやっぱりいい

形でつないでいくということが大事になると思います。実際身体表現を入れたりし

ながら、ＡＬＴが入って外国語活動という形にしているのですが、これについても

う少し中学につながるということを意識しながら、時間を今1時間しているのを2時

間にするという形になります。どういう形がいいのかというのと同時に、今の新し

い勉強している先生方はこのことを含めて小学校の免許を取っているのです

が、多くの今の教職員は自分が英語を指導するというような思いや特別な勉強

をしてきていないので、まずは豊後大野市でカリキュラムを整えて、またそこに中

学校の英語の先生とかの可能なところは乗り入れしながら、連携をとりながら、こ

れがより良く中学に進んでいくということ。その中にまたＡＬＴも効果的に取り入れ

ながら子どもたちがまずは英語ということに興味を持つことを今目標にしながら計

画を立てているところです。 

 

民間のレベルで、海外留学の経験者とかを公募したらどうかと思ったりもするの

ですけど。学校の先生自体が、発音なりの問題があると思うので、結構豊後大野

市には留学者がいらっしゃるので、そういう方もＴＲＹとかで採点でＰＴＡの方に

出てもらったりしている。そういったときにボランティアみたいな感じで出てもらっ

たりすることをちょっと探ったらいいのかなと思ったので言わせてもらいました。 

 

そういった形で、人材バンク的なものが広がっていく必要があると思いますし、そ

ういったものは発掘していかないとならないと思います。ありがとうございます。 

 

英語も教科になるということですよね、5・6年生は。だから、ライティングが入ると

いうところで、今まで聞いていただけですけど、今度はしゃべるだけでなく書く、

5・6年生も評価が始まるということです。テストも始まるということです。 

他にありますか。よろしいですか。 

 

 (「はい。」の声) 

 

 (２)各課報告 
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下田教育長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

それでは、ご質問がないようですので、各課報告に移ります。 

各課の主要な報告を順次、簡潔にお願いします。 はじめに、教育総務課長 

お願いします。 

 

(萩原教育総務課長が平成29年６月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告

をする)  

 

教育総務課の報告に対しましてご質問ございますか。 

 

（声なし） 

 

いいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

では、続きまして 学校給食共同調理場長 お願いします。 

 

(衛本学校給食共同調理場長が平成29年６月豊後大野市教育委員会定例会資料

により報告をする)  

 

一つずつご質問を受けますが。 

 

（声なし，「ございません、いいです」の声） 

 

では 学校教育課長 お願いします。 

 

(山田学校教育課長が平成29年６月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告

をする)  

※ 7/14市町村立学校職員安全衛生連絡協議会 7/31へ変更するので削除

依頼 口頭にて 

 

学校教育課にご質問はございますか。 

 

（「ございません、ありません」の声） 

 

続きまして 社会教育課長 お願いします。 

 

(廣瀨社会教育課長が平成29年６月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告

をする)  

※ 6/5人権を学ぶ子ども会開級式（大野小） 7/6とダブりにより削除依頼  
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下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

（麻生） 

 

 

下田教育長 

口頭にて 

 

社会教育課にご質問はございますか。 

 

（「ございません、ありません」の声） 

 

よろしいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

はい、次に移ります。 

 

※平成29年６月 豊後大野市教育員会定例会資料 P34右上の議案番号を31

から32へ修正 口頭にて 

 

修正をお願いします。 

 

 

６ 付議事項等 

○協議事項 

豊後大野市 幼稚園 小・中学校 空調設備運用指針について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

佐藤委員 

 

下田教育長 

 

佐藤委員 

 

続きまして、協議事項に入ります。 

協議事項について、教育総務課長の説明を求めます。お願いします。 

 

(教育総務課長が平成29年６月 豊後大野市教育員会定例会資料・別冊資

料により説明，麻生教育総務課課長補佐が補足説明) 

＜理由＞ 

豊後大野市立の幼稚園・小学校・中学校の空調設備が順次設置完了する

見込みとなったことにより、今後の設備運用指針を別紙のとおり管内の幼稚

園・小学校・中学校に示し、設備の維持及び管理について注意を促すもの。 

 

ただいま、教育総務課長からの説明がありましたが、この件について、ご質問

ございますか。 

 

ちょっとよろしいでしょうか。 

 

はい、どうぞ。 

 

空調のメンテナスの分ですけど、これは各クラスの担任の教諭がされるのでし

ょうか。 
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萩原教育総務課長 

 

 

 

佐藤委員 

 

萩原教育総務課長 

 

 

 

 

山田学校教育課長 

 

 

 

佐藤委員 

 

下田教育長 

 

 

 

麻生教育総務課課長補佐 

 

 

 

 

 

萩原教育総務課長 

 

下田教育長 

 

藤居委員 

 

下田教育長 

 

藤居委員 

 

 

 

 

そこの具体的なマニュアルについては、各学校と教育総務課と調整しなが

ら、細かい所は詰めて行く予定にしていますが、基本学校の先生がするという

ことで、担任になるかどういうふうにするかは今からになります。 

 

学校によって異なるでしょう。ちょっと年齢も高い方もいらっしゃるし。 

 

この機種は中のフィルターが自動で降りてきますので、（フィルターを）きれい

に扱わないと長く持たない部分があるかもしれませんけど、あまり危険性のな

い状態で手入れができるものになっていますので、その点逆に丹念な掃除を

していただければと思っています。 

 

先日の校長会議の中で、マニュアルを作って、その点検結果を各学校から求

めると、要するに大事に使うために、こういう形で点検できましたということを求

めながら長く活用していくということに努めたいと考えています。 

 

はい、分かりました。 

 

はい、チェック表の件はよろしくお願いします。しばらくは、強制的に報告を求

めてください。もう一つ、使うときの使用時間について、最初１～2ヶ月はチェッ

クしなくていいですか。 

 

おっしゃるとおりだと思います。そこは、少し検討させてください。引渡しをい

つすませたかを確認したいと思います。時間は、最初の１・2週間ずれるかもし

れませんが、どこかで統一的なものは。今日これを受けて、ご承認いただけれ

ば、文書を付けて、この指針だけは先に送りたいと思っておりますので、よろ

しくお願いします。 

 

チェック表を含めて、何をチェックするかという部分も相談したいと思います。 

 

よろしくお願いします。他にありますか。 

 

一ついいですか。 

 

はい、どうぞ。 

 

子どもたちは、こういう何時から何時まで使うとか、温度設定が何度であるとか

っていうことは、理解するというか説明があったりするのですか。この間、ＰＴＡ

で中学校に行ったときに、エアコンの設備がちゃんとついていたのですが、周

りの人も中学校はエアコンがついて快適になるからという感じのことをすごく言
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萩原教育総務課長 

 

 

 

 

藤居委員 

 

 

萩原教育総務課長 

 

 

 

 

藤居委員 

 

 

 

 

 

萩原教育総務課長 

 

 

藤居委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

っていたので、このような使い方をするという認識は全くないと思うのです。暑

かったら入れてもらえるとか、上から入れるとかの認識はおそらくないのでは

ないかと思います。 

 

この説明を昨日校長先生方にしたところです。それまでの間には、何も、冷房

が入るぐらいのことしか伝わってなかったのではないかと思います。そこの所

の子どもさんへの伝え方というのは、学校との協議で進めていくことになると思

います。 

 

ある程度分かってないと、「先生、エアコン入れて！」って言いそうな気がする

のですけど。 

 

そこら辺で、ベースになる指針を皆さんと確認していただければ、正式に学校

におろさせていただいて、ただし天候等にもよりますので、絶対8時00分から

しかダメだというとこまでは書いておりませんけど、その基本線だけは子ども達

に教えていただければと思っています。 

 

そんなにすごい都会に住んでいるわけではないので、自然の空気も感じるっ

ていうことも大事なのかと、エアコンがつくと聞いたときに涼しくする工夫ってい

いますか、そういうのも大事なのかと思ったのですけど、今ＰＭ２．５とかいろい

ろあるのでいた仕方ないかなって思う反面そういう部分も気になったりするの

で。 

 

話しの中で、子どもさん中心に寒暖の差も考えながら使うということは、話しの

中では出ていますので、その辺はうまく活用していただければと思います。 

 

ありがとうございます。 

 

他にございますか。いいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、今の分を含めて学校に通知文書をきちんと排出してください。 

では、以上で 豊後大野市 幼稚園 小・中学校 空調設備運用指針につい

て を決定します。後はよろしくお願いします。 

 

 

○議事案件 

議案第２４号 豊後大野市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の一部改正について 

下田教育長 続きまして、議案第２４号の審議に入ります。 
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下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

山田学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

事務局の提案並びに説明を、学校教育課長 お願いします。 

 

(学校教育課長が平成29年6月 豊後大野市教育員会定例会資料により説明) 

＜提案理由＞ 

幼稚園就園奨励費補助金交付要綱第３条第３項に定める補助限度額の

一部改正により、要綱を改正したいので、豊後大野市教育委員会事務委任

規則第２条第６号の規定に基づき教育委員会の承認を求めるものである。 

 

ただいま、学校教育課長からの説明がありましたが、この件について、ご意

見、ご質問等がありましたらお願いいたします。 

 

（声なし） 

 

これは、毎年金額が変わることで、改正になります。金額だけが変わるというこ

とで認識しておけばよいということでよいでしょうか。学校教育課長。 

 

平成19年度にこの要綱を作りまして、その後見直した分の適用を附則に書か

れております。毎年見直しをされているということになります。 

 

毎年金額が変わるので、それに伴って豊後大野市の要綱も変わっていくとい

うことですので。別に指示とかで変わっていくわけではありません。国の交付

金の金額が変わるので、そういうことですので。 

 

よろしいですか。 

 

（声なし） 

 

はい、ご意見ご質問がないようですので、採決に入ります。 

議案第２４号 について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思います。原

案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「はい・異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。議案第２４号 豊後大野市私立幼稚園就園奨励費補助

金交付要綱の一部改正について は、原案のとおり決定いたします。 

 

 

議案第２５号 豊後大野市図書館及び資料館建設検討委員会設置要綱の一部改正について 

下田教育長 

 

続きまして、議案第２５号の審議に入ります。 

事務局の提案並びに説明を、社会教育課長 お願いします。 
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下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

(社会教育課長が平成29年６月 豊後大野市教育員会定例会資料により説明) 

＜提案理由＞ 

豊後大野市図書館及び資料館建設検討委員会の委員数を増やし、専門

的な検討を行う部会を設置する必要が生じたため、要綱を改正したいので、

豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第６号の規定に基づき教育委員

会の承認を求めるものである。 

 

ただいま、社会教育課長からの説明がありましたが、この件について、ご質

問、ご意見等がありましたらお願いいたします。 

 

（「ありません」の声） 

 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、他にないようですので、採決に入ります。 

議案第２５号 について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思います。原

案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「はい・異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。議案第２５号 豊後大野市図書館及び資料館建設検討

委員会設置要綱の一部改正について は、原案のとおり決定します。 

 

 

議案第２６号 豊後大野市図書館等建設基本計画策定・設計業務委託プロポーザル審査委員会設

置規程の制定ついて 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

続きまして、議案第２６号の審議に入ります。 

事務局の提案並びに説明を、社会教育課長 お願いします。 

 

(社会教育課長 が平成29年６月 豊後大野市教育員会定例会資料により説明) 

＜提案理由＞ 

豊後大野市図書館等建設基本計画策定・設計業務委託に当たり、プロポ

ーザル審査委員会を設置して優秀な事業者を選定するため、審査委員会の

設置規程を制定したいので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第

６号の規定に基づき、教育委員会の承認を求めるものである。 

 

ただいま、社会教育課長からの説明がありましたが、この件について、ご意
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衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

衞藤栄一委員 

 

 

廣瀨社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

見、ご質問等がありましたらお願いいたします。 

 

いいですか。 

 

はい、どうぞ。 

 

これは基本設計とか実施設計とかの段階において、市民の説明会を開いたと

いう形はわかるのですが、学生とかの意見は聞かないのでしょうか。 

 

市民説明会を開いたのが、答申をいただいた内容について中心に説明させ

ていただきました。今後のスケジュールということで今の内容です。建設検討

委員会の中で、やはり今言われましたように、市民の皆さんのアンケートを取

る必要があるのではないかということで、委員さんの方からも意見をいただい

たので、自治委員会とか各公民館、エイトピア、図書館利用者、それから中学

生とその保護者を対象にアンケートを実施させていただきました。約2,000名

の方から回答をいただいたところです。以上です。 

 

実質スパンの長い建物なので、使われる世代を考えたら、学生が大人になる

まで使う施設なので、学生の意見を取り入れた方がいいかなと思いましたの

で、聞かさせてもらいました。すみません。 

 

他にご質問ございますか。 

 

（「ありません」の声） 

 

はい、ご意見・ご質問等ないようですので、採決に入ります。 

議案第２６号 について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思います。原

案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「はい・異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。議案第２６号 豊後大野市図書館等建設基本計画策

定・設計業務委託プロポーザル審査委員会設置規程の制定ついて は、原

案のとおり決定します。 

 

 

議案第２７号 豊後大野市社会教育委員の委嘱について 

下田教育長 

 

 

続きまして、議案第２７号の審議に入ります。 

事務局の提案並びに説明を、社会教育課長 お願いします。 
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下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

(社会教育課長 が平成29年６月 豊後大野市教育員会定例会資料により説明) 

＜提案理由＞ 

豊後大野市社会教育委員の任期が平成29年7月19日で満了するため、後

任の委員を別紙のとおり委嘱したいので、豊後大野市教育委員会事務委任

規則第２条第７号の規定に基づき教育委員会の承認を求めるものである。 

 

ただいま、社会教育課長からの説明がありましたが、この件について、ご意

見、ご質問等がありましたらお願いいたします。 

 

（「ありません」の声） 

 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

はい、ご意見・ご質問等がないようですので、採決に入ります。 

議案第２７号 について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思います。原

案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「はい・異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。議案第２７号 豊後大野市社会教育委員の委嘱につい

て は、原案のとおり決定します。 

 

 

議案第２８号 豊後大野市公民館運営審議会委員の委嘱について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

続きまして、議案第２８号の審議に入ります。 

事務局の提案並びに説明を、社会教育課長 お願いします。 

 

(社会教育課長 が平成29年６月 豊後大野市教育員会定例会資料により説明) 

＜提案理由＞ 

豊後大野市公民館運営審議会の委員の任期が平成29年7月19日で満了

するため、後任の委員を別紙のとおり委嘱したいので、豊後大野市教育委員

会事務委任規則第２条第７号の規定に基づき教育委員会の承認を求めるも

のである。 

 

ただいま、社会教育課長からの説明がありましたが、この件について、ご意

見、ご質問等がありましたらお願いいたします。 

 

（「ありません」の声） 
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下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

はい、ご意見・ご質問等がないようですので、採決に入ります。 

議案第２８号 について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思います。原

案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「はい・異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。議案第２８号 豊後大野市公民館運営審議会委員の委

嘱について は、原案のとおり決定します。 

 

 

議案第２９号 豊後大野市図書館協議会委員の任命について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

藤居委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

廣瀨社会教育課長 

 

 

藤居委員 

それでは続きまして、議案第２９号の審議に入ります。 

事務局の提案並びに説明を、社会教育課長 お願いします。 

 

(社会教育課長 が平成29年６月 豊後大野市教育員会定例会資料により説明) 

＜提案理由＞ 

豊後大野市図書館協議会委員の任期が平成29年7月19日で満了するた

め、後任の委員を別紙のとおり任命したいので、豊後大野市教育委員会事務

委任規則第２条第７号の規定に基づき教育委員会の承認を求めるものであ

る。 

 

ただいま、社会教育課長からの説明がありましたが、この件について、ご意

見、ご質問等がありましたらお願いいたします。 

 

一つよろしいでしょうか。 

 

はい、どうぞ。 

 

この方達がどうとかではないのですが。一般の方はどういう選定でされたので

しょうか。 

 

基本的には、いつも図書館を利用している方の中からということになっており

ます。 

 

じゃあ応募があったということでしょうか。 
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廣瀨社会教育課長 

 

藤居委員 

 

廣瀨社会教育課長 

 

藤居委員 

 

下田教育長 

 

 

 

廣瀨社会教育課長 

 

 

下田教育長 

 

 

廣瀨社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

廣瀨社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

廣瀨社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

そうですね、若しくは来ている方に打診をしてということで。 

 

はい、分かりました。ありがとうございました。 

 

あと、読み聞かせに来ていただいている方とかも含めてです。 

 

ありがとうございました。 

 

課長、一つ職指定の方々ですが、これは職が変われば、どうなるのでしょう

か。例えば3番の人が、職がなくなった場合には、新しくその職についた方が

なるということでよいですか。 

 

そうです。委員長については、新田小学校の校長先生がなるという一定のル

ールがあるものですから。学校指定ということですから。 

 

学校指定ですか。校長先生が４人程入られていますが、少し多いのではない

でしょうか。 

 

先生が約半分ですね。 

 

半分ですよね。いや、いいのですけど。入れるにしても毎回校長先生変わりま

すよね。だから、もし学校教育課と話しをされてでも、図書館に関わってずっと

委員をする校長先生が、職指定でなくて、やっぱりそういう論議に2・3年関わ

れる校長先生を入れた方が、議論が深まるのではないでしょうか。 

 

そうですね。 

 

毎年変わっていくと思うのです。若い校長先生がおられれば、３年でも４年で

も委員として図書館の協議に関われるという意味では、学校教育を大事にし

てつながりを持たせるのであれば、そういう指定のあり方もあるのではないか

と、私は思ったので検討してもらえれば、今回はこの提案でご意見がなけれ

ばまとめたいと思いますが。 

 

２年先の再任の際には。 

 

そうですね。来年、（校長先生は）全部入れ替わると思うので。そのときの議論

にしたいと思います。 

他にご質問ございますか。 

 



－ 16 － 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

（「ありません」の声） 

 

はい、ご意見・ご質問等がないようですので、採決に入ります。 

議案第２９号 について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思います。原

案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「はい・異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。議案第２９号 豊後大野市図書館協議会委員の任命に

ついて は、原案のとおり決定します。 

 

 

議案第３０号 豊後大野市図書館等建設基本計画策定・設計業務委託プロポーザル審査委員会委

員の任命及び委嘱について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

続きまして、議案第３０号の審議に入ります。 

事務局の提案並びに説明を、社会教育課長 お願いします。 

 

(社会教育課長 が平成29年６月 豊後大野市教育員会定例会資料により説明) 

＜提案理由＞ 

豊後大野市図書館等建設基本計画策定・設計業務委託プロポーザル審査

委員会を早急に開催し円滑に審査を実施するため、別紙のとおり委嘱したい

ので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第７号の規定に基づき教

育委員会の承認を求めるものである。 

 

ただいま、社会教育課長からの説明がありましたが、この件について、ご意

見、ご質問等がありましたらお願いいたします。 

 

（「ありません」の声） 

 

はい、ご意見・ご質問等がないようですので、採決に入ります。 

議案第３０号 について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思います。原

案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「はい・異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。議案第３０号 豊後大野市図書館等建設基本計画策

定・設計業務委託プロポーザル審査委員会委員の任命及び委嘱について 

は、原案のとおり決定します。 
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議案第３１号 豊後大野市学校給食運営委員会委員の委嘱について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

続きまして、議案第３１号の審議に入ります。 

事務局の提案並びに説明を、教育総務課長並びに学校給食共同調理場長 

お願いします。 

 

(社会教育課長 が平成29年６月 豊後大野市教育員会定例会資料により説明) 

＜提案理由＞ 

豊後大野市学校給食運営会委員が任期満了となり、後任を別紙の方に委

嘱したいので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第7号の規定に

基づき教育委員会の承認を求めるものである。 

 

ただいま、社会教育課長からの説明がありましたが、この件について、ご意

見、ご質問等がありましたらお願いいたします。 

 

（「ありません」の声） 

 

はい、ご意見・ご質問等がないようですので、採決に入ります。 

議案第３１号 について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思います。原

案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「はい・異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。議案第３１号 豊後大野市学校給食運営委員会委員の

委嘱について は、原案のとおり決定します。 

 

 

議案第３２号 平成２９年度 豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

続きまして 議案第３２号 の審議に入ります。この議案の説明及び審議内容

等につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第1４条第７

項の規定に基づき、非公開 秘密会としたいと思います。よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

異議なしと認めます。それでは、教育総務課長、学校教育課長のみで審議し

ますので、他の課長は退席をお願いします。なお、学校教育課担当職員の

臨席は認めます。それでは、ここで一時休憩に入ります。 

(午後5時11分) 

□□□ 一時休憩 □□□ 

 ～ 社会教育課長・学校給食調理場長・担当者退出 ～ 
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下田教育長 

 

 ～ 学校教育課担当職員（深田主幹）入室 ～ 

（午後５時14分開議） 

（非公開・秘密会）開始 

※審査時は、教育長、教育総務課長、学校教育課長、学校教育課担当職員

のみ臨席した。 

※審議結果は、審査対象者11名のうち、認定9名、不認定2名、保留0名であ

った。 

（非公開・秘密会）終了 

（午後５時45分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 

～ 学校教育課担当職員（深田主幹）退出 ～ 

～ 社会教育課長・担当者入室 ～ 

（午後５時46分開議） 

大変お待たせしました。それでは、開議します。 

 

 

 

７ その他 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

萩原教育総務課長 

 

 

下田教育長 

 

山田学校教育課長， 

萩原教育総務課長 

 

下田教育長 

 

 

 

それでは、続いて、その他に入ります。委員さん方から 何かございましたら、お

願いたします。 

 

（「ありません」の声） 

 

よろしいですか。 

 

(「はい」の声) 

 

事務局から何かございますか。 

 

(教育総務課長 が別途配付した資料〔平成29年第2回豊後大野市議会定例会

（H29.6.12～6.30） ■教育委員会関係一般質問の内容〕について報告) 

 

事務局からは、他はよろしいですか。 

 

（清川町での生徒の交通事故後対応等について山田学校教育課長が口頭報

告，萩原教育総務課長が補足説明） 

 

他に、もう少しこの議論をさせていただけるとありがたいのですが、また今の取組

みを含めて経過報告をしていただけますか。 
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山田学校教育課長 

 

衞藤栄一委員 

 

下田教育長 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

下田教育長 

 

全員 

 

下田教育長 

 

事務局 

 

下田教育長 

はい。準備します。 

 

いいですか、一つ。 

 

はい。 

 

ご近所でしたので、通夜・葬儀に出席させていただきました。ご家族の方が、一

切触れずに、転倒という言葉をおっしゃってくれていました。それだけはお伝え

しておきます。 

 

他に、よろしいでしょうか。 

 

（声なし） 

 

報告事項は他にありませんか。 

 

（「ありません」の声） 

 

はい、他は何もないようですので、連絡調整に入ります。よろしくお願いします。 

 

 

 

８ 連絡調整 

○ ７月定例会の日程調整 

萩原教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

萩原教育総務課長 

 

市長召集の総合教育会議を含めて、日程調整をさせていただきたいと思いま

す。総合教育会議を７月26日（水）午後３時から開催し１時間程度させていただ

いて、その後７月定例会を午後４時から開催して、終了後市長を含め意見交換

会を開催したいと考えておりますが、いかがでしょうか。 

また、中体連の県体会が７月２６日（水）～２８日（金）にかけて開催予定です。教

育委員さんにおかれましては、毎年３日間の中日(なかび)に応援をお願いして

おります。本年もご理解いただき、ご参加いただきますようお願い申しあげます。 

皆さん、いかがでしょうか。 

 

（日程調整の協議を行う，連日となるため日程調整はこの場では結論出ず。） 

 

７月定例会並びに総合教育会議の日程については、事務局の方で再調整させ

てください。それでよろしいでしょうか。 

 

（「はい・お願いします」の声） 

 

県体の応援の27日は大丈夫でしょうか。 
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全委員 

 

萩原教育総務課長 

 

全委員 

 

 

下田教育長 

 

萩原教育総務課長 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

 

 

（「はい」の声） 

 

集合時間等は後日ご連絡を差しあげます。それと、８月第２週頃に教科書採択

の関係上、第７回臨時会の開催をお願いするようになるかと思いますので、その

ときに総合教育会議同時開催等を含め調整させてください。詳細が決まりました

ら、その際にはよろしくお願いします。 

 

８月３・４日も皆さん研修会がありますよね。行事等が続きますよね。 

 

調整をさせてください。 

 

７月定例会は、下旬に開催するということで、とどめておきますので、27日の中体

連県体応援については併せてよろしくお願いします。いくつか会議の要請もあり

ましたので、再度ご提案をさせていただくということで、よろしいですか。 

 

（「はい」の声） 

 

（※ 後日調整を行った結果、７月２７日県体応援から帰庁後午後４時より７月定例

会を開催することとした。教科書採択のため第７回臨時会を8月4日午後１時30

分から、職員人事異動関係のため第８回臨時会を8月10日午後2時30分開催し

終了後の午後３時から総合教育会議を実施するよう日程調整を行った。） 

 

 

 

９ 閉会 

下田教育長 

 

 

 

 

それでは、これをもちまして、本日の日程は全て終了いたしました。 

平成29年６月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会いたします。 

お疲れ様でした。 

 (午後６時６分閉会) 

 


